EVRY-COURCOURONNES

Inclusion : a l'Irfase, la cafétéria est gérée par l'ESAT de Brétigny

L'Irfase, Institut de recherche et de formation à l'action sociale en Essonne, inaugurait sa nouvelle salle de pause jeudi 19 mai. La particularité : celle-ci est gérée par des personnes en situation de handicap.

1 9h, les premiers étudiants Apatientaient dans la queue. Ils attendaient leur tour pour commander au comptoir de la nouvelle cafétéria de l'Institut de recherche et de formation à l'action sociale en Essonne (Irfase). Inaugurée le jeudi 19 mai, celle-ci est prise en charge par des personnes en situation de handicap, ce qui permet de donner vie aux projets d'inclusion, sujets tant abordés mais rarement concrétisés, comme l'a souligné Véronique Bayer, directrice générale de l'établissement.

L'arrivée d'une cafétéria était d'abord très attendue dans l'établissement. « Depuis septembre. les distributeurs sont



Laurent Le Mandat encadre l'équipe. Si Sophie Oberlée est encore seule, deux autres personnes devraient être recrutées.

hors-service. On était obligé d'aller à l'Agora [ancien nom d'Evry 2, ndlr], expliquent Léall, Molly, Elina et Flora, des élèves âgées de 18 à 21 ans. C'est intéressant pour nous d'avoir des personnes d'ESAT [Etablissement et service d'aide par le travail, ndlr], c'est aussi une opportunité pour eux. » A l'instar de Sophie Oberlée, 35 ans, qui s'occupe de « servir les viennoiseries et les boissons ». Anciennement à la plonge à l'ESAT de Brétiany-sur-Orge, celle-ci est

ravie de pouvoir sortir de ce cadre. Deux autres personnes devraient venir étoffer l'équipe, qui est encadrée par Laurent Le Mandat, issu de la restauration.

La salle rebaptisée "La pause solidaire"

Ce projet de cafétéria inclusive aura mis un an à voir le jour. En partenariat avec l'Aapise, Association d'appui à la participation à l'inclusion sociale et environnementale, basée à Arpajon et qui gère une quin-

Brétigny) la salle été rebaptisée "la pause solidaire". Solidaire, vous l'aurez compris pour les personnes qu'elle emploie mais également pour les tarifs qu'elle propose et sa politique environnementale. Pour trois euros par exemple, un étudiant ou même un professeur peut profiter d'une formule petit-déjeuner qui comprend une boisson chaude, une viennoiserie et une boisson fraîche. Pour moins de sept euros, la cafétéria propose des formules déjeuner avec notamment une salade de pâtes/poulet, un dessert et une boisson (option végétarienne possible). Quiches, potages et croque-monsieur sont aussi à la carte. Le projet de cette cafétéria a été élaboré avec la volonté de faire la part belle aux circuits-courts. « Nous avons un ESAT à Egly qui s'occupe du maraîchage, ils cultivent notamment des tomates. L'idée est qu'on les intègre dans nos préparations [...] On veut faire

zaine d'établissements dans le

département (dont l'ESAT de

vivre les producteurs locaux », a fait remarquer Sylvain Lamour, directeur adjoint d'Aapise. Engagées pour l'inclusion des personnes en situation de handicap, l'Irfase et l'Aapise le sont aussi pour l'environnement. En effet, tous les efforts vont être faits pour minimiser au maximum l'utilisation de plastique. « Des gobelets en carton seront à disposition », informe Laurent, avant de préciser que pour l'édition du ticket de caisse, il demandera d'abord au client

concerné. « Mais on donnera quand même des couverts en plastique », nuance le responsable. Des déchets qui pourront être jetés dans les poubelles de tri mises à disposition.

A noter que Sonia Pires, directrice de l'autonomie au Conseil départemental, a souligné l'importance de cette inauguration pour le Département. « Cette nouveauté fait partie du projet de schéma de l'autonomie 2018-2022, thématique très chère au Département. » IM. F.



Diverses formules pour le petit déjeuner et le déjeuner sont proposées à des tarifs accessibles.